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联合国与各专门机构和原子能机构间行政和预算的协调 

会计标准 

秘书长的报告 

一 、 导 言 

1. 大会第四十六届会议审议了 一份临时报告，这份报告是在上届会议上应联 

合国,各专门机构和国际原子能机构（原子能机构）的外聘审计团的要求作出的，理由 

是，必须为联合国系统制定一套共同的会计标准(A/46/341)。在其1991年12月20日 

第46/445号决定中，大会"赞同外聘审计团关于临时研究报告的建议，并请秘书长考 

虑到行政和预算问题咨询委员会的报告内的意见和建议，在現有的资源范围内指派 

一名顾问来编制一套会计标准，以便在联合国系统内共同适用，并就此向大会第四十 

七届会议提出报告"。 

2. 行政和预算问题咨询委员会就执行这项决定提出了一份报告，其中载有它 

的意见和建议(A/46/546〉。在回顾大会要求编写一份这样的研究报告和其后的发展 

后，它指出： 

"4.咨询委员会审议了审计团提交的现有报告(A/46/341)后，更深信追 

切需要审查、拟订和通过联合国系统适用的共同会计标准。委员会促请行政协 

调会各机构也将这一亊项视为优先事项，以期上述讨论在大会第四十七届会议 

开始之前圃满结束。 

92-47092 171292 171292 " 1 2 9 2 



A/47/443 
Chinese 
Page 2 

5.如果各机构无法取得协议，咨询委员会建议由联合国本身委托外聘审 

计团编写一份综合研究报告，以便及时提交大会在第四十七届会议结束之前审 

议。咨询委员会认为研究执行的费用应有所节制。研究报告的估计费用应由秘 

书处在第五委员会本届会议期间审议本项目之前提交第五委员会。" 

然后，咨询委员会就这份研究报告的范围、如何聘请专家进行这项研究以及研究的 

方法提出了它的意见。最后，它指出，它将"根据行政协调会研讨中所取得的协议， 

或将根据上面所提到的研究报告，再次审议这一事项，并向大会第四十七届会议提出 

报告"。 

3. 秘书长曽经指出，咨询委员会非常重视各组织之间的协议,认为这是在会计 

标准的讨论中达到一个令人满意的结论的手段。他希望目前的报告能够向大会提出 

取得这种协议的步壤以及各组织在达成共同标准的工作方案方面所取得的进展。这 

项工作方案是在方案协调会的主持下由行政问题(财务和预算问题)协商委员会负责 

进行,这个委员会是由系统中代表各组织的高级财务经理组成。 

二、 1991年和1992年的行动 

4. 行政问题（财务和预算）协商委员会于1991年3月开始审议外聘审计团所提 

出的问题。邵时，它同外聘审计团的技术组组长一同研讨了导致初步研究的一些关 

切事项。那时初步研究还是以初稿形式存在。在该阶段中有些人提出了一些问题和 

保留。其后，根据技术组组长提出的额外资料，以及由于成员间进一步的讨论，委员 

会于1991年9月作出结论说，这件事最好能够在各组织合作下进行。 

5. 大家一致同意这项合作的努力应当在1992年大会第四十七届会议召开的时 

候取得重大的和实质上的进展。预计为联合国系统制定的会计标准应可在1993年年 

底、大会笫四十八届会议结束时完成。按照计划，在工作进行中应同外聘审计团进 
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行协商，并且在完成共同标准后仍然作出安排，以便能够按照类似原先拟订标准的程 

序来进行定期审査和增改。 

6.行政问题(财政和预算)协商委员会关于会计标准的工作组于1991年12月4 

日至6日举行了第一次会议，会议对所有组织中愿意参加的会计专家开放。经过热烈 

讨论之后，会议对将来必须包括在共同标准中的相当数量的核心条款提出了一份草 

案。工作组于1992年5月25日至27日举行了第2次会议，对上述条款进行了慎重和进 

一步的发展，并且也审议了有关的财务政策问题。在这两方面会议都作出了实貭性 

的分折工作和编制工作。其后，将案文和草案分送给各组织，供他们参考。行政问题 

(财务和预算）协商委员会在其1992年3月和9月的会议上分别审査了两次会议的报告 

和各组织对这些报告的评论。 

三、进一步的行动计划 

7. 行政问题(财务和预算）协商委员会在其1992年9月的会议上同意，虽然在扩 

大标准草案的范围和提高它们的具体性方面还有许多工作要做，可是目前已经达到 

一个可以同外聘审计团进行有意义的协商的地步了。因此已经要求审计团在1992年 

11月举行的会议上审査这份草案，以便作出评价，使这些评价能够在工作组计划在 

1992年12月1至3日举行的第三次会议上审议。协商委员会还希望同审计团的技术组 

在1993年春天预定的工作组会议上进行协商。工作组的进一步会议将视情况需要在 

1993年春天以后举行，目的是提出一份完整的案文，以供委员会在1993年9月的届会 

上审议。 

四、标准草案的特点 

8. 就目前暂定的形式而言，标准草案一共有55段案文，大约是最后案文长度的 
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三分之二。草案分为6节，首先是对总框架的介绍，然后在下面的小标题之下提出各 

项条款："财务报表"、 "货市问题"、 "收入和支出"、 "资产和负债"。在必 

要时，这些条款中附加了说明性的材料。 

9.在拟订标准草案时，咨询委员会的主要参考资料是国际会计标准委员会发 

表的标准。不过，在这么做的时候，它同时考虑到，这些标准主要是为私营的99个部 

门的应用而设计的，所以它讨论的一些问题(如利润、税务、股东的资产)都与联合 

国系统没有多大关系。有些地方还需要用其他的会计标准来补充国际会计标准的准 

则，以此来满^联合国系统的具体需要。专业机构在替公共事业拟定的标准和公开 

的草案也被引用，不过同时也参考到它们在国际一级的使用情况。 

10.委员会认为，共同标准应当是规定一种可取的标准，而不仅是描述现有的做 

法，这样才最有益处。随着标准草案和范围逐渐扩大和内容更加具体,委员会曽经就 

如何达到上述目标向工作组发出指示。因此，完成的标准应当吸收了系统内各方面 

的会计方法的优点，.以达到一个共同的规范。取得这种一致性或许需要对个别组织 

的理事机关所通过的财务政策和规定作出一些修改。 

五 。 结 论 

11.虽然协商委员会所拟订的这些标准还没有达到一个可以发表的地步，可是 

秘书长相信.到目前为止完成的工作是对大会、咨询委员会和外聘审计团的关切作 

出的一个积极和有用的反应。他建议，这项工作应当根据上面第5和第7段协商委员 

会所拟订的计划继续进行，不过要同时参考咨询委员会和审计团根据它们对目前所 

取得的结果，提出的建议。 


